



CONFERENCIAS DE PRENSA

José María Aznar

A0041

19/07/1996

CONFERENCIA DE PRENSA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, DURANTE SU VISITA A LAS OBRAS DE LA AUTOVÍA A-3

Caudete de las Fuentes (Valencia), 19-07-96

Presidente.- Buenas tardes a todos. Muchas gracias por su presencia y por su asistencia.

Quiero decirles que estoy muy satisfecho de poder hoy participar en este acto y presidir este acto y, por supuesto, inaugurar ya el tramo de obras que va a suponer el cierre definitivo de la autovía que une a Madrid con Valencia. Desde luego, como ustedes saben, para mí era un motivo de muy especial satisfacción, de muy especial empeño e interés.

Me alegro mucho de poder participar con mucha rapidez, antes de que concluyan los cien días de Gobierno, en este acto; de que podamos haber salvado las polémicas existentes y la paralización realmente insólita de una obra que tenía que estar terminada hace mucho tiempo; de que podamos haberla hecho, desde un punto de vista económico y técnico, absolutamente viable y posible; de que podemos hacerla también respetando los problemas medioambientales que se habían planteado y de que, por fin, podamos culminar algo tan razonable como que Madrid y Valencia estén unidos en el año 1998 por una autovía.

Yo quiero, por lo tanto, destacar la eficacia en la tarea y la eficacia en la búsqueda de acuerdos que han desarrollado el Ministro de Fomento y el Ministerio de Fomento y, por lo tanto, esperar que esto sea uno de los ejemplos a seguir desde el punto de vista de lo que puede ser la eficacia de un Gobierno.

Insisto: para mí, personalmente, es importante porque saben ustedes que yo comprometí antes de mi llegada a la Presidencia del Gobierno que, si llegaba a la Presidencia del Gobierno, la autovía se terminaba. Por lo tanto, el empezar a terminar la autovía y poder cumplir ese compromiso que yo adopté con todos los valencianos me produce una gran satisfacción.

Por lo tanto, muy satisfecho. Enhorabuena al Ministerio de Fomento, enhorabuena... Yo creo que es una buena noticia hoy para todos los españoles, no solamente en mejoras de infraestructura, sino en que ya podamos poner fechas a la terminación de estas obras. Enhorabuena también, por supuesto, al Presidente de la Comunidad Valenciana y a todos los valencianos, y espero y deseo que ahora la parte que tiene que hacer la obra cumpla, que cumpla los plazos.

Yo tengo que decir que yo ya he cumplido mi parte, y ahora espero que la empresa concesionaria y la empresa constructora cumplan la suya; y que la autovía esté terminada en los plazos previstos que, como saben ustedes, en sus diferentes tramos, en el último tramo, será en noviembre de 1998. Pero espero ya que en esa fecha, antes de la Navidad de 1998, cualquier ciudadano pueda ya ir de Madrid a Valencia como debería ir hace mucho tiempo.

P.- Señor Presidente, ¿hay alguna previsión del Gobierno para financiar todo este tipo de obras y demás?

Presidente.- Perdón. No entiendo la pregunta.

P.- Si tiene algún plan de financiación el Gobierno previsto que, por ejemplo, mezcle...

Presidente.- ¿Para esta obra?

P.- Para esta obra y para todas las que están iniciando, que mezcle iniciativa pública y privada.

Presidente.- De momento, vamos a terminar ésta. Ésta va con los Presupuestos Generales del Estado para este año y para el año que viene y, por lo tanto, su presupuestación no plantea ningún problema.

Otra cuestión distinta es la nueva articulación presupuestaria que hay que hacer, en función de las necesidades del Gobierno. Ustedes saben que, en este momento, el Gobierno está debatiendo, está estudiando, los Presupuestos Generales del Estado par el año 1997. Yo ya he dicho, y lo quiero volver a repetir, que esos Presupuestos van a requerir un esfuerzo general, un esfuerzo de todos. Ahora, me da la sensación, muchas veces escuchando o leyendo determinadas noticias, que todos los días se hace un Presupuesto, que no tiene porque culminar eso.

El Gobierno ha empezado ayer, colectivamente, a estudiar los Presupuestos y, probablemente, termine todos los estudios previos en el último Consejo de Ministros entrando ya en el mes de agosto, que será el día 2 de agosto. El día 2 de agosto culminaremos el estudio de los Presupuestos Generales del Estado.

Pero yo le voy a decir, en este momento, que hay varias cosas seguras en esos Presupuestos. En primer lugar, es seguro que el Gobierno va a hacer los Presupuestos que necesita nuestro país, es decir, los Presupuestos que determinen que el déficit público en el año 1997 no supere el 3 por 100. El Gobierno va a hacer los Presupuestos que España necesita para estar en cabeza de los países europeos, que es exactamente lo que necesitamos en términos de estabilidad, de prosperidad y de empleo. Por tanto, eso no admite ninguna duda y quiero decir que tomaremos todas las medidas necesarias para hacer eso una realidad.

Yo creo que no está el Gobierno dispuesto, y creo que la mayoría de los españoles tampoco, a que España quede descolgada, a que juguemos en segunda división. No, España va a jugar en primera división allí donde la prosperidad, el empleo, el trabajo, las posibilidades de bienestar son mayores. Y ahora todos tenemos que hacer un esfuerzo importante, y empieza a hacerlo el Gobierno; y ya lo ha empezado a hacer en

los Presupuestos de 1997. Por lo tanto, eso es seguro y está fuera de cuestión. El Gobierno no debate sobre los objetivos que se ha trazado.

Segunda cuestión que es clara: el Gobierno tiene que tomar decisiones que importen una llamémosle reordenación presupuestaria, una ordenación presupuestaria, un ajuste presupuestario, si usted lo quiere decir, por importe de un billón doscientos mil millones de pesetas en términos absolutos. Eso requiere un esfuerzo muy importante. La alternativa a no hacerlo es caer, sencillamente, en la frustración, es caer en un horizonte de inestabilidad económica, de más paro, de más inflación y de más déficit, con todo lo que eso supone para nuestro país.

La tercera cuestión que le puede dar como segura es que los pensionistas verán sus pensiones y la capacidad adquisitiva de sus pensiones respetada. Ésa es la tercera cuestión que puedo dar como segura.

Y la cuarta cuestión que le puedo decir es que la presión fiscal, en términos globales, no va a ser aumentada.

A partir de ese momento, yo le quiero decir que todos los sectores de la sociedad española van a tener que hacer un esfuerzo importante, todos, y que ese esfuerzo es bueno porque sitúa a España en el buen camino, y que ese esfuerzo se produce en un horizonte de mejora económica de nuestro entorno europeo y de mejora económica de la economía española. El Gobierno mantiene una hipótesis y unos supuestos de crecimiento de nuestra economía del 3 por 100 para el año próximo y, por lo tanto, un proceso de generación y de creación de empleo relativamente importante. Las cifras de descenso de paro son unas cifras ya relevantes, consistentes, que se están manteniendo en el tiempo y eso me hace ser muy optimista.

Yo, por lo tanto, quiero decir que el Gobierno va a hacer ese esfuerzo, va a liderar ese esfuerzo, y que, naturalmente, ahí está una parte importante del progreso de España en el futuro.

Eso quiere decir que habrá una parte de financiación de infraestructuras necesarias en el país para la que haya que buscar nuevas fórmulas, y yo lo explico una vez más: si yo hago el esfuerzo de mantener la capacidad adquisitivas de las pensiones, ese esfuerzo en términos de recursos tiene que verse complementado, en el caso de las infraestructuras, por dar cabida en esas inversiones a la iniciativa social, a la iniciativa privada. Donde no llegan los recursos del Estado, debe buscarse el complemento de la iniciativa privada. Por lo tanto, se encontrarán fórmulas, fórmulas mixtas. Puede que algunos de los productos de la reforma del sector público y de las privatizaciones sea también dedicado de un modo especial a la realización de inversiones en infraestructuras. Todo eso supone, al final, ir tomando las decisiones de modernización del país y de cumplimiento de los objetivos de España para el futuro.

P.- Señor Presidente, yo quería conocer si tiene opinión sobre el informe que se presentó en el Círculo de Empresarios de Madrid, el jueves, que decía sobre el tema de sistema de pensiones que tendiese hacia un sistema de capitalización.

Presidente.- Yo respeto, y leo con atención muchos informes, muchas consideraciones. Pero ya le he dicho en lo que tiene el Gobierno tomada su decisión.

El Gobierno ha tomado dos decisiones en esa materia: empezar a aplicar el Pacto de Toledo, lo cual es muy importante para la consolidación del sistema público de pensiones... Es uno de los compromisos electorales nuestros, es un compromiso del discurso de investidura. Ya están tomadas las medidas para ser presentadas en el Congreso de los Diputados y que figuren en los Presupuestos Generales del Estado y, naturalmente, se irán tomando año tras año las medidas que tienen como objetivo consolidar el sistema público de pensiones. Además de eso, naturalmente, ya me he referido al compromiso del mantenimiento del poder adquisitivo de pensiones.

Por lo tanto, es un tema fuera de debate; en mi opinión, fuera de debate. Ahora, que se puedan hacer estudios técnicos en relación con el futuro de pensiones donde se expresan una u otras opiniones, eso en ningún caso afecta a la decisión del Gobierno.

P.- Presidente, ayer Jordi Pujol respaldó abiertamente la propuesta de Eduardo Zaplana de incluir el criterio de población en la nueva negociación en la nueva negociación del sistema de financiación autonómica. ¿Cuál es su opinión sobre este tema?

Presidente.- A mí me parece muy bien que cada Presidente de Comunidad Autónoma exponga los criterios, desde el punto de vista de financiación, que más le interesan o que más le convienen porque para eso son Presidentes de Comunidades Autónomas. Me parecería bastante absurdo que el Presidente de la Comunidad Autónoma Valenciana presentase o defendiese un criterio que puede favorecer a otra Comunidad Autónoma.

Lo importante ahora, para mí, como Presidente del Gobierno, es, primero, que haya un acuerdo. Yo creo que ese acuerdo es posible, que es un acuerdo positivo; es un acuerdo, también, que ayuda en el proceso de reforma del Estado, que va a ayudar en el proceso del control del gasto, que va a dar más autonomía a las Comunidades Autónomas, que va a ayudar a los ciudadanos a controlar mejor lo que hacen los gobernantes autonómicos. Espero, además, y estoy convencido, además, que eso se puede hacer perfectamente desde el punto de vista del incremento de la autonomía y del mantenimiento de la solidaridad de todas las Comunidades.

Ahora, quiero decir también que yo he dicho que todos tenemos que hacer un esfuerzo para conseguir los objetivos del país. Y en el "todos" incluyo también, por supuesto, a las Comunidades Autónomas. Lo digo porque puede haber alguna o algunas Comunidades Autónomas que digan "yo digo que no a todo, no planteo ninguna alternativa y no contribuyo al esfuerzo de la sociedad española". Personalmente, entiendo que eso sería un error o una equivocación y, por lo tanto, lo digo.

Espero que se pueda producir ese acuerdo general, en términos de mayor autonomía y mayor solidaridad entre todos.

P.- Señor Presidente, volviendo al tema de las carreteras y de la Nacional III, una de las promesas electorales del PP era la autovía Cuenca-Tarancón. Evidentemente, soy de un medio de Cuenca. ¿Para cuando será posible?

Presidente.- Pues para cuando se pueda. ¡Qué le voy a decir! Estoy pidiendo... Mire, que más quisiera yo. ¿Usted cree que a mí me gustaría estar aquí hoy..? Usted me ha escuchado decir "el Gobierno va a tener que presentar a la sociedad española un ajuste presupuestario por importe de un billón doscientos mil millones de pesetas". ¡Qué más

me gustaría a mí que decir lo contrario! ¡Qué más me gustaría a mí que decir "el Gobierno se ha encontrado con una situación en la que podemos gastar un billón de pesetas, además de lo que teníamos previsto gastar"! Y se lo pasa uno mucho mejor.

Ahora, las cosas son como son y, naturalmente, tenemos que cumplir entre todos las obligaciones y esos compromisos se irán cumpliendo poco a poco. Me gustaría hacer muchas cosas pero, efectivamente, la responsabilidad y el sentido común tienen que llevarle a uno a la toma de decisiones que son en interés del país, ¿no? Y no olvide usted que aquí hay solamente dos tipos de política: la del sentido común, ésa es la mía, y la de la frustración, que es capaz de decir que sí a todo para, al final, no hacer nada y terminar mal con todo.

P.- Señor Aznar, si me permite una pregunta un poco más anecdótica. ¿Tiene usted previsto ir a Atlanta?

Presidente.- No. Tengo previsto ir a Oropesa; pero a Atlanta, todavía no. Por cierto, el año pasado en la dichosa carretera ésta estuve una hora atascado. Era una de las cosas que comentaba viniendo por aquí mientras hemos sobrevolado. Porque la verdad es que tengo que decir que el espectáculo que he podido ver de las Hoces del Cabriel es un espectáculo, desde el punto de vista de naturaleza, extraordinario.

Pero recuerdo muy bien el año pasado. Sí, sí; estuve una hora atascado en la carretera, por supuesto, mientras los niños andaban en patinete, las madres sacaban las bebidas, los bocadillos, todas estas cosas, ¿no? Las madres o los padres. Y espero que no volverá a verse ese espectáculo otra vez.

Pero no puedo ir a Atlanta. Deseo que le vaya muy bien a los deportistas españoles. Sabe usted que les he recibido a casi todos. He recibido a la mayor parte de nuestros olímpicos allí, les he deseado mucha suerte, y estoy convencido de que la van a tener. Les he visto con mucho ánimo y deseo que tengan mucha suerte, como la tendrán.

P.- ¿Podría explicar la palabras de Miguel Angel Rodríguez sobre los inmigrantes expulsados, en relación a que se les drogó y que no habían hecho nada ..?

Presidente.- Las palabras de Miguel Angel Rodríguez son tan claras que no necesitan explicación ninguna.

Todavía no he ilustrado yo ninguna palabra de Miguel Angel Rodríguez. Otra cosa distinta es que el Secretario de Estado pueda ilustrar alguna mía. Pero yo, desde luego, no me dedico a ilustrar a las del Secretario de Estado.

P.- Quería preguntarle qué opina del procesamiento de la mesa de HB por el tema de los vídeos electorales.

Presidente.- Yo respeto, ya sabe usted, todas las decisiones judiciales; pero en ese caso es una decisión judicial de la cual me alegro mucho.

Ya le digo a usted también que sobre esas cuestiones habrá algunas novedades en esta próxima semana; sobre las cuestiones de propuestas legales en la lucha contraterrorista.

P.- Señor Aznar, en cualquier caso, querría conocer cual es su opinión sobre el problema de los inmigrantes de Melilla.

Presidente.- ¿Cuál es el problema?

P.- Todo lo que está pasando con ellos.

Presidente.- Pero ¿cuál es el problema?

P.- ¿No hay ningún problema con este grupo de inmigrantes?

Presidente.- ¿Dónde están los inmigrantes?

P.- No lo sé.

Presidente.- Es decir, había un problema y el problema se ha solucionado. Otra cosa distinta es si usted me dice: ¿la Dirección General de Policía ha encargado una investigación para ver exactamente lo que ha pasado en el traslado de esos emigrantes? Pues ha encargado una investigación. Esperaremos a que esa investigación esté hecha.

P.- Presidente, volviendo a las infraestructuras, ¿tiene previsto el Gobierno ratificar el preacuerdo que firmó el anterior Ministro...

Presidente.- Me dejarán ustedes inaugurarla a la hora, ¿no?

P.- ...de Obras Públicas con AUMAR para ampliar la concesión de la autopista al Mediterráneo, de la A-7?

Presidente.- Escucho por aquí que está en estudio. O sea, que está en estudio.

P.- Perdón, pero ¿está en estudio la prórroga de esa concesión?

Presidente.- Hable usted con el Ministro de Fomento. Lo tiene usted aquí; es él el que se lo sabe, ¿eh?

Si yo supiera al detalle todo lo que tienen que hacer todos los Ministerios, no me hacía falta ningún Ministro, ¿no? Menudo disgusto les daba.

P.- Quería saber si finalmente le llegó ayer al Gobierno el informe del Consejo de Estado sobre...

Presidente.- Sí, el Gobierno tiene el informe del Consejo de Estado, y he visto también que lo tiene la mayoría de los españoles; lo cual, por otra parte, me parece muy bien.

P.- ¿Nada que comentar? ¿Una primera impresión de esos papeles?

Presidente.- Hombre, me ha llegado ayer por la tarde y la verdad es que no he tenido tiempo de echar una ojeada general; pero con toda tranquilidad: el Gobierno tomará dentro de poco su decisión sobre ese asunto. Ya he dicho que es un asunto que no inquieta especialmente al Gobierno, que no me produce especial preocupación y que, dentro de algunas fechas, naturalmente tomaremos nuestra decisión. Ya tenemos dos

informes correspondientes del Consejo de Estado y el Gobierno los tratará y tomará la decisión correspondiente con total tranquilidad y naturalidad.

P.- Si la solución definitivamente adoptada, y que de hecho era una de las alternativas propuestas desde un principio, no es más cara que la adjudicada, ¿por qué esa manía del anterior Gobierno de ir por las Hoces del Cabriel que ha retrasado tanto la obra?

Presidente.- Porque estaba equivocado. Por eso hemos llegado nosotros y lo hacemos mejor.

Buenas tardes a todos, señores.